

## **S&P recortó la calificación a la deuda soberana de Arabia Saudita**

GABRIELA FRIAS: Standard and Poor's le recortó la calificación crediticia a la deuda soberana de Arabia Saudita porque un 80 por ciento de sus ingresos vienen del petróleo. ¿En quién pienso? Pienso por ejemplo en Venezuela. El gobierno caerá en déficit a 16 por ciento del PIB, la vulnerabilidad es obvia, al ministerio de Finanzas no le gustó por supuesto que le recortarán la nota, pero el Fondo Monetario Internacional dice que el petróleo debe estar en 106 dólares para que Arabia Saudita pueda equilibrar sus finanzas.

Este es el otro factor en el que estamos pensando ya cuando piensas en un mercado inundado y una reunión en diciembre.

JAIME BRITO (VICEPRESIDENTE DE ARGUS MEDIA): Sí, correcto. Aquí hay muchísimas aristas de qué hablar, yo no soy experto financiero en cuestiones soberanas sin embargo sí tengo entendido que ha habido varios factores de la economía de Arabia Saudita que tiene bastante gasto social, gasta bastante en subsidios, por ejemplo para los energéticos, en infraestructura, etcétera, y entiendo que en el mediano plazo precisamente los subsidios por ejemplo van a ir siendo poco a poco eliminados o reducidos significativamente en Arabia Saudita en los próximos tres años para sanear las finanzas en el largo plazo.

En el corto plazo, entiendo que la posición de Arabia Saudita ha sido de protestar esta nueva calificación porque ellos argumentan que todavía tienen más de 600 billones, o miles de millones en español, de dólares en reservas internacionales y que eso les da suficiente colchón para aguantar financieramente.

Te lo pongo en pocas palabras, si Arabia Saudita fuera a sufrir financieramente, realmente, si sufriera financieramente, el resto de los países productores ya estarían desde hace tiempo en la lona porque Arabia Saudita tiene costos de producción muy bajos y si Arabia Saudita sufriera un colapso financiero por los bajos precios petroleros, es porque muchos otros países productores ya tendría tiempo que habrían estado muy mal. Entonces yo creo que tienen bastante colchón todavía los sauditas.